



AGENDA CONFIDENCIAL



POR LUIS SOTO
@LUISSOTOAGENDA

ZEDILLO, RESENTIDO, RENCOROSO Y...

El expresidente Ernesto Zedillo vino a México para recordarle a la sociedad que fue "el gran demócrata", gracias a que durante su administración impulsó la Reforma Electoral que estableció las condiciones para que México tuviera por fin elecciones competitivas, imparciales y justas; en una palabra, impecables.

Esa reforma marcó el fin de la presidencia autocrática y abusiva, y la ansiada llegada de una presidencia verdaderamente democrática, presume; y se refiere a 1997 cuando el PRI perdió en el Congreso la mayoría absoluta de la que había disfrutado durante casi siete décadas, y también el gobierno del entonces Distrito Federal que se lo entregó al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas.

Se inició una nueva era de gobierno "dividido", pero ciertamente democrático, subraya el expresidente, y afirma que en las elecciones de 2000 produjeron, por primera vez en la historia moderna de México, un presidente de un partido de oposición.

Lo que no menciona, es que luego de que el PRI que dirigía Santiago Oñate Laborde "le mochó el dedo", por lo que no pudo designar como sucesor a Guillermo Ortiz Martínez, prácticamente mandó al "tricolor por un tubo"; ignoró a Francisco Labastida Ochoa, quien se apuntó como candidato presidencial; lo "trató con la punta del pie", y decidió "regalarle" la Presidencia de la República a Vicente Fox Quezada.

¡Eso y más hizo el "gran demócrata rencoroso y resentido"! Obviamente, los priistas lo colmaron de "recuerditos", principalmente referentes al 10 de mayo.

Es oportuno recordar, apuntan los observadores políticos una breve, útil y aleccionadora anécdota del pasado, que Carlos Salinas de Gortari incluyó en un capítulo de su libro ya citado "México: un paso difícil hacia la modernidad".

El miércoles 23 de marzo de 1994 fue asesinado el candidato priista Luis Donald Colosio Murrieta, y el presidente de la República tuvo que decidir quién habría de sustituirlo.

Al respecto, recuerda en su libro: "En esos momentos aciagos destacaron tres personalidades que cumplían las disposiciones constitucionales: Pedro Joaquín Coldwell, Francisco Rojas Gutiérrez y Ernesto Zedillo Ponce de León.

"El primero de los integrantes de esa terna era exgobernador de Quintana Roo y exsecretario de Turismo; el segundo, director general de Petróleos Mexicanos, y el tercero, coordinador general de la campaña de Colosio y exsecretario de Educación Pública y de Programación y Presupuesto en el gabinete de Carlos Salinas.

Después de su evaluación, el presidente de la República se inclinó por el doctor en economía Ernesto Zedillo.

El propio Salinas relata que la decisión estuvo influida por la apreciación que hizo uno de sus colaboradores cercanos, quien le hizo ver que Zedillo reunía tres cualidades que lo hacían un buen prospecto para la candidatura: "Aprende rápido, suple la inexperiencia con la inteligencia y es un ser humano noble".

El propio Salinas relata que la decisión estuvo influida por la apreciación que hizo uno de sus colaboradores cercanos, quien le hizo ver que Zedillo reunía tres cualidades que lo hacían un buen prospecto para la candidatura: "Aprende rápido, suple la inexperiencia con la inteligencia y es un ser humano noble"

También mencionó el consejero lo que a su juicio era el principal defecto de Ernesto Zedillo y que Salinas dice no haber evaluado en su real magnitud: "Tiene problemas con su origen y eso lo hace un hombre resentido, rencoroso".

Escribe Carlos Salinas en su libro: "En aquel momento, esto último no me pareció relevante", pero no pasaría mucho tiempo para que el expresidente se arrepintiera de no haberle concedido mayor importancia a ese "detalle".

Años después, su colaborador le dijo: "Debías de haber releído a Gregorio Marañón en Tiberio, historia de un resentimiento". En esa obra escribió que el triunfo, lejos de curar al resentido, lo empeora, y es una de las razones de la violencia vengativa que el resentido ejerce cuando alcanza el poder. De ahí la importancia que el resentimiento ha tenido en la historia"

